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今日下沙

有人说，工作其实就是在谈恋爱，只有真真切

切地投入那份爱，才能在工作中享受到如恋爱般

的甜蜜，才能迸发出激情。开发区城管办绿化科

工作人员嵇宏伟，一不留神就和下沙的花花草草

谈了10年恋爱。而在近五年里，我和《今日下沙》

有幸见证了他们的“爱情故事”。

初次见到嵇宏伟，是在 2012年 9 月，台风“海

葵”来过不久。听说开发区有300多棵树被吹倒，

负责绿化工作的嵇宏伟很是心疼，他去采购了

1000套树木快速支撑设备，其中200套设备的钢

管高度为 2.5 米，主要用来支撑开发区内主要的

行道树；800 套设备的钢管高度为 4 米，用来支撑

大型树木。与此同时，他还专门去请了西湖风景

区的绿化专家，来给下沙的绿化工人们上课，内容

是如何加固一棵树。专家来了之后，他拿起支撑

设备，自己先学起来，因为他担心专家讲得太专

业，工人们学习困难，只有自己学好了，才能手把

手教工人们。

那次采访结束时，嵇宏伟跟我小声提议：能不

能把固定树的方法尽量写得清楚些，方便市民们

固定自己家里的树。后来，我们的报道按照他的

建议这么做了，还配上了步骤示意图。过了不久，

有市民打来电话说：“你们这篇报道写得太实用

了！”

从那以后，嵇宏伟就和《今日下沙》结下了缘

份。当有读者来问下沙某地有一种很漂亮的植物

不知道叫什么名字，我们就会去找他，他几乎认识

开发区所有的植物；每到一个季节，我们也会找他

推荐开发区的赏花地图；每逢重要节庆日，他总会

告诉我们哪里又完工了一个立体花坛；每次有台

风、雪、暴雨，他都开车在路上巡查，第一时间解决

各类绿化问题，顺便给我们报料⋯⋯他在这个岗

位上已经干了10年，真正是情到深处了。

今年，他正在着手打造开发区两条独具特色

的精品道路。2 号大街，横穿下沙大学城，串起了

浙江电子科技大学、浙江理工大学、浙江警官职业

学院等高校；11 号大街，道路两侧坐落着不少公

司。“2 号大街的绿化建设中加入大学城元素；11

号大街的绿化建设中会加入工业元素。”嵇宏伟

说，大学城和企业都是非常具有下沙特色的元

素。目前，这两条精品道路都在方案设计中。

大家也看到了，这几年来，开发区的绿化做得

不错。除了最美下沙路，还有六号路、沿江大道

等，多次获各级表彰和赞誉。或许，搞城市绿化，

就真的跟谈恋爱一样，和花草树木恋爱，通过追

求、相知、相亲，用群众乐意的方法来做让群众满

意的工作，赢得群众的真心，让这个城市变得更

绿、更靓、更和谐。 本报记者 朱燕

嵇宏伟：
和下沙的花花草草谈恋爱

五年前，《今日下沙》诞生于金沙湖畔，准确地

说，金沙湖那时候还只是挖了一个大水坑。

初到下沙的我，准备去探访一圈，联系上了金

沙湖建设指挥部的陆忠明。至今还记得，来到他的

办公室里，他什么材料都没准备，对着墙上一张金

沙湖的规划建设图跟我聊了大半天，从建设金沙湖

的初衷、美好设想、现实困难，聊到金沙湖建设的未

来。我明白了，原来整个金沙湖就装在他的心里。

后来，陆忠明带我去看金沙湖施工现场。挖掘

机轰隆隆忙碌着，沿着工地便道，我们绕湖边走边

聊。下午五点，太阳渐渐向西落下，微风带起一丝

凉意。我站在湖的东侧，隔着宽宽的湖面往西看，

远处的湖面与起伏的绿地相映，金沙湖的雏形已经

展现出来了。一旁的陆忠明跟我解释，那绿地还是

杂草，等以后所有的绿化景观都弄好，意境会更美。

又过了几日，陆忠明打电话给我，说金沙湖的

“沙”运来了。那些沙子，来自渤海湾。挖起来的

沙子，先用小船，再过渡到大船，用 5 千吨的大船

走海运到嘉兴码头，再用50吨的自卸货车转运到

金沙湖畔。整个沙滩区由中间的一块亲水区分隔

开，其中一半的沙滩区已经铺满了沙子，而且沙子

全是粗沙，因为细沙被踩了之后容易结块，没有粗

沙来得脚感好。脱掉鞋子，我在沙滩上踩了几脚，

还真有点在海边的感觉。

2012年国庆前夕，金沙湖一期公园的绿化景

观完工。木栈道两边种上了棕榈树；从开发区大

树基地移植过来很多桂花，还有香泡、榔榆、朴树、

乌桕、银杏等大乔木，小乔木的植物有樱花、红叶

石楠、茶梅等；湖面上已经能看到白鹭在飞。

2013年8月，金沙湖一期公园低调向市民开放。

2014年9月，金沙湖启动整体亮灯。

2015 年 3 月，金沙湖开展项目养护提升工

作，已有海棠、桃花争奇斗艳。

2016 年 1 月，金沙湖再次开挖湖区，面积将

扩增不少。

2017 年 2 月，开发区管委会召开金沙湖项目

开发建设动员大会，坚决打好攻坚战全力推进金

沙湖区二期开挖。

⋯⋯

这大大小小的变化，在《今日下沙》一一记录。

到如今，陆忠明仍然奋战在金沙湖建设一线。

工作之余，他不时会拿起相机拍照留念。金沙湖哪

怕有一点点小变化，都逃不过他的眼睛。这五年

来，他每次给我打电话，总是声音洪亮带点小激动，

我当然知道，他是把金沙湖当做自己的孩子一般，

任何做父母的，看到孩子长大，怎么能不激动呢？！

展望未来，占地1000多亩的金沙湖公园将会

是这个城市的会客厅、居民的休闲场，也是一个可

以让人闹中取静的地方。

本报记者 朱燕

陆忠明：
见证金沙湖一天天变美

近年来，开发区优化绿地、湿地、河道、建筑物等城市规划和景观设计，科学布局生产、生活和生态空间，高起点规划建设了

“一江一湖二廊三园”七大生态功能区。“一江”是沿钱塘江湿地生态区；“一湖”是金沙湖生态区；“二廊”是杭州绕城高速东线、

北线生态长廊；“三园”是高教园区西区、东区生态公园以及体育生态公园三个生态核心区。开发区绿地面积达到700多万平方

米，绿化覆盖率达到42.1％，形成了独具特色的生态环境和城市品位。


